

PROPOSTA DI SOLUZIONE PER LA SECONDA PROVA DI MATURITÀ 2023

TRACCIA: Lingua spagnola

ARGOMENTO: Irene Vallejo.

<https://elpais.com/eps/2022-06-11/donde-esta-el-futuro.html>

Testo:

1ª PARTE - COMPRENSIÓN E INTERPRETACIÓN - EJERCICIO A

Conteste a las siguientes preguntas señalando Verdadero (V) / Falso (F) /No dicho (ND)

1. Según el texto, los tópicos y prejuicios que había antiguamente han desaparecido en la actualidad. **Falso.**
2. Arquímedes consiguió salvar su ciudad natal del ataque de las tropas romanas. **No dicho.**
3. Hipatia se enfrentó con las sectas que se oponían a su comunidad científica. **Falso.**
4. La experiencia laboral de Celeste demuestra que es mejor elegir la profesión siendo pragmático. **Falso.**
5. Los estudios de Arquímedes fueron imprescindibles para mejorar la navegación y los viajes. **Verdadero.**

Responda a las siguientes cuestiones con oraciones completas, sin copiar literalmente del texto:

6. ¿Cuál es la opinión de la autora acerca de la elección de estudios basados en la utilidad?

La autora, al presentar el ejemplo de Celeste, una de las protagonistas de la serie británica Years and Years, demuestra que el elegir una carrera basándose sólo en la utilidad puede resultar una decisión poco inteligente. De hecho Celeste, quien había estudiado contabilidad siguiendo el consejo de sus padres que pensaban que de esta manera su futuro laboral se encontraría asegurado, termina desempleada cuando un

robot la sustituye en su trabajo.

7. ¿Por qué la autora pone como ejemplos a Wilhelm Conrad Röntgen o al personal hospitalario?

La autora quiere defender las humanidades de la acusación de inutilidad. Explica entonces que las humanidades nos permiten entender qué es lo que consideramos valioso y cuáles son nuestros objetivos. Wilhelm Conrad Röntgen, quien renunció a patentar la invención de los rayos X para que estuvieran al alcance de quienes los necesitaran, es un ejemplo del humanismo cuyas prioridades no radican en las ganancias. Asimismo, los médicos y los enfermeros que trabajaron incasablemente para ayudar a los enfermos durante la pandemia constituyen otro modelo ejemplar de humanismo.

8. ¿Qué prejuicio tiene la sociedad hacia los estudios humanísticos?

La sociedad considera que los estudios humanísticos son inútiles y un capricho de soñadores ya que no sirven para nada y no son lucrativos.

EJERCICIO B

Conteste las siguientes preguntas eligiendo la opción más correcta

1. El Black Friday:

- a. Nació como una solución para dar salida a la mercancía no vendida después de Navidad.
- b. Es el primer día de gastos de Navidad.**
- c. Es un día pensado para que todo el mundo gaste mucho dinero porque todo está más caro.
- d. Es una práctica poco habitual en España.

2. La práctica del Black Friday:

- a. Beneficia a los pequeños comercios.
- b. Genera problemas sin resolver por las autoridades.**
- c. Produce cambios beneficiosos en las ciudades.

Soluzione a cura di

Natalia Manzano

Insegnante di Lingua spagnola su Ripetizioni.it

d. Plantea tensiones energéticas y sociales.

3. El consumo compulsivo:

a. Es incompatible con la defensa del medio ambiente.

b. Ayuda a defender mejor los derechos de los consumidores.

c. No influye en el aumento del consumo energético.

d. Reduce las emisiones de gases a la atmósfera.

4. En el texto se plantea:

a. Establecer reglas para que haya rebajas solamente una vez al año.

b. Acabar con las rebajas del Black Friday.

c. Establecer reglas sobre las rebajas.

d. Favorecer las rebajas masivas.

5. En el texto se dice que:

a. En enero la gente continúa gastando porque sus finanzas no sufren.

b. Las rebajas de las grandes superficies no perjudican a las tiendas pequeñas.

c. No es asunto de los Ayuntamientos ocuparse de nada que tenga que ver con las rebajas.

d. En ocasiones, los precios de las rebajas tienen truco.

Responda a las siguientes cuestiones con oraciones completas, sin copiar literalmente del texto

6. ¿De qué modo el Black Friday ha cambiado la forma de consumo?

La práctica del Black Friday incita al consumidor a comprar de manera compulsiva y a no adquirir bienes en los pequeños comercios.

7. ¿Por qué se deberían regular las rebajas?

La rebajas masivas producen un aumento del consumismo, desfavorecen a los pequeños comercios y conllevan consecuencias urbanísticas, energéticas y sociológicas que pueden llegar a ser dañosas. Por lo tanto, las autoridades deberían regular las rebajas sin reglamentación para evitar sus consecuencias perjudiciales.

2ª PARTE: EXPRESIÓN ESCRITA

«El que lee mucho y anda mucho, ve mucho y sabe mucho».

Miguel de Cervantes, Don Quijote de la Mancha, II parte, 1615.

A partir de la cita anterior, redacte un texto argumentativo de unas 300 palabras en el que desarrolle y explique, desde su punto de vista, la importancia de viajar y de leer, e incluso de las dos acciones conjuntas, para conseguir una formación integral de la persona. Estructure la argumentación en párrafos y preste atención a los conectores.

1. La importancia de viajar

Desde la antigüedad tenemos múltiples testimonios de la importancia que los seres humanos siempre les otorgaron a los viajes. De hecho, el mismo término “historia” procede de una raíz indoeuropea que significa “ver, observar”, por lo cual entendemos que la narración lo más posible completa y objetiva de los eventos se encuentra vinculada con la experiencia directa. Ahora bien, cabe señalar que, por lo que atañe a la descripción de sucesos acaecidos en épocas más remotas, encontrarse físicamente en los lugares en los que dichos sucesos se desarrollaron y concretaron es una forma de recopilar datos y fuentes que pueden asimismo radicar en descripciones procedentes de una extensa transmisión basada en la memoria oral.

Por otra parte, en épocas en las que no existían los medios de comunicación audiovisuales, el viaje representaba la única manera de ver lugares, personas, obras de arte y paisajes situados en lugares remotos. Por el contrario, hoy en día, es suficiente usar el móvil que, para bien y para mal, siempre se encuentra a nuestro alcance, para poder admirar cualquier paraje del mundo. Aun así, a pesar de tener semejante oportunidad, la experiencia del viaje y todo lo que ésta conlleva poseen factores y matices enriquecedores inigualables: observar las maravillas de la naturaleza, los productos arquitectónicos y artísticos del ingenio humano, hablar con las personas, sentir los olores, vislumbrar un paisaje que lentamente se revela a la luz del amanecer y percibir la brisa que acaricia un rostro sorprendido por nuevas maravillas son todos factores que

permanecen grabados en la memoria y contribuyen a forjar la vida interior de un individuo.

2. La importancia de leer

La lectura nos brinda la posibilidad de viajar por cualquier región del planeta pero también de conocer épocas remotas como si tuviéramos una máquina del tiempo que nos permite visitar las épocas del pasado y conversar con nuestros ancestros. En fin, los libros nos otorgan no solo conocimientos sino también una sabiduría que nos convierte en seres capaces de entender y apreciar la extraordinaria esencia polifacética de nuestro mundo y del espíritu humano.

3. Leer y viajar

Al ser elementos tan beneficiosos, la lectura y el viaje habrían de cultivarse tanto separadamente como de forma combinada. Verbigracia, enfrascarse en la literatura de viaje para luego visitar los lugares en ellos descritos o emprender un periplo por diversas regiones reconfortados por la fiel compañía de un libro pueden ser, sin lugar a duda, experiencias únicas e inolvidables que nos harán saber más del mundo y, sobre todo, de nosotros mismos.

EJERCICIO B

Redacte un texto descriptivo o narrativo de unas 300 palabras, y estructurado en párrafos, en relación al siguiente tema:

Cuente cómo transcurrió una jornada del Black Friday en la que usted fue de compras y, al regresar a casa, comprobó que había comprado varias cosas que no necesitaba.

1. Los preparativos

Me encontraba yo muy ilusionado en la velada del jueves anterior al Black Friday ya que desde hacía mucho tiempo anhelaba poder aprovechar de las increíbles rebajas que se ofrecen en este día. Por ende, decidí permanecer despierto y, a eso de las diez de la noche, bien abrigado porque ya empezaba a hacer mucho frío, me coloqué delante de los grandes almacenes “Aquí te pillamos”, cuyo nombre, que siempre me había resultado extravagante, había de esclarecerse a mis expensas a las pocas horas. Cuando llegué ya había cuatro personas delante de mí pero no me desanimé puesto que no eran muchas y me dispuse a transcurrir la noche a la espera de la apertura de la tienda.

2. La gran batalla

Al amanecer ya se había juntado una numerosa muchedumbre delante de los grandes almacenes. Por lo tanto, cuando los empleados abrieron las puertas todos nos pusimos a correr como si de eso dependieran nuestras vidas. Señoras de apariencia delicada y refinada forcejeaban para obtener una licuadora, distinguidos caballeros en traje se trepaban por las góndolas en busca de la televisión al mejor precio. Por mi parte, luché encarecidamente y logré comprar todo lo que quería a precios que me parecían realmente convenientes. Estaba tan satisfecho. ¡Qué buenos negocios había hecho!

3. La triste realidad

Cuando llegué a casa, lleno de dicha y de plenitud, convencido de que gracias a mi ahínco y esmero había logrado adquirir todo lo que necesitaba y el sacrificio de haber pasado una noche sin dormir había valido la pena, me senté en el centro de mi sala de estar y empecé a colocar en el suelo todo lo que había comprado para observarlo y regocijarme de ello. Sin embargo, a medida que sacaba mis anhelados bienes de las bolsas, empecé a sentirme cada vez más perplejo. ¿Por qué había comprado comida para perros si no tengo perro? ¿Por qué era yo ahora el dueño de treinta y cinco cuadernos para practicar la escritura china si nunca había estudiado chino ni tenía intención alguna de hacerlo? Y, sobre todo, ¿dónde iba a poner la batería de cincuenta y cinco ollas para hacer *fondue* en mi pequeña cocina? ¡Y, para colmo de males, soy alérgico al queso!